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品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ   検索 
☆過去の『区政報告』が HPでご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 

 

☆☆ 品川区イズ ☆☆ 
◇京浜急行、駅名変更 

 京浜急行電鉄は、1/25に 4駅の駅名を変更
すると発表。「産業道路」⇒「大師橋」、「花月
園前」⇒「花月総持寺」、「仲木戸」⇒「京急
東神奈川」、「新逗子」⇒「逗子・葉山」です。
併せて、「日ノ出町駅（野毛山動物園）」のよ
うに駅名の看板に周辺の施設名を掲示する
「副駅名標」を追加し、利用客の増加を狙う。  
さて、区内にある次の駅の「副駅名標」は？ 

①鮫洲駅 
②大森海岸駅 
◎難易度☆☆☆  

2018 年 2 月 

 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 
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しがらみのない無所属 

ズ ズ 

☆予算 
 自治体では、年度（4 月～翌年 3 月）がｽﾀｰﾄ

する前に収入と支出の計画を立てます。これを
予算（＝当初予算）といいます。1月中旬には、
その原案が決定します。２～3月に区議会で審
議します。今号は、予算編成の流れをご説明し
ます。次号から 31 年度予算をご報告します。 

【編成日程】 
４月～８月 各所管（部課）で事業を検討 

８月 
 
    副区長名で予算編成に関する基 

本方針が部課に命令されます 
９月 

10月           
〇経常的経費の見積書提出 

    （毎年連続的に支出される経費） 
〇臨時的・政策的経費の見積書提出 
（新たな事業の開始による経費等） 

11月 

    
    各部課が「いかにその予算が必要

か」の説明を企画部にします。こ
こでの PRが予算要求実現に大切 

11月 

 

区長出席の会議で必要性を PR 
 

12月 
 

     企画部が予算案を各部に示し、各
部が減額等の事業復活を要求 

 

 
     区長が復活要求された事業等に

ついて政策的に判断し、査定する 
１月 
 
２月             
                 
     区のＨＰでも発表します 
２月 
 ～ 
３月   区議会の予算特別委員会で審議、 

     本会議で議決（可決したら成立）   

予算成立！！ 4月から実施です 

 
 
 
 
 
 

平成 27 年 4 月 5551.247 票（2 位。１位と
58票差）のご支持を頂き、現在３期目。若草幼
稚園、品川区立鈴ヶ森小・中学校、早実高、
早大（政経学部政治学科  専攻は地方行
政）・同大学院博士課程で学ぶ。東大研究員、
塾などを経て、教師（早実高、都立日比谷高・
青山高・大森高）。軟式野球ルーキーズ監督。
平成19年初当選（2541票）、平成23年5232  
票（１位）。『議員力検定１級』合格 
☆初心を忘れずにガンバります！ 

高橋しんじプロフィール  

予算編成方針 通達 

予算要求 

部課長ヒアリング 

『当初予算案』ﾌﾟﾚｽ発表 

≪予算原案≫ 決定！！ 

区長査定 

企画部案 内示・復活折衝 

区議会へ提出・審議及び議決 

＝依命
い め い

通達 

  

各部署が要求  

経営会議でﾌﾟﾚｾﾞﾝﾃｰｼｮﾝ 
 

mailto:takahashi-shinji@spa.nifty.com


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

クイズの答え：①鮫洲駅（鮫洲運転 
免許試験場）。②大森海岸駅（しながわ
水族館）。※「副駅名標」＝公共性・公
益性の高い施設や，名所旧跡等の認知
度向上及び乗客の混乱を回避すること
等を目的に，京急電鉄が駅看板の一部
に無償で表記するもの。 
 
 

 
 
 

 
 
発行者 高橋しんじ 
〒140-8715品川区広町 2－1－36 ４階 
Tel ０３‐５７４２－６８６２ 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 

☆ご希望の方に『区政報告』をお届け

いたします(送料は当方負担します)。 
 
 
 
 
 
 

◇予算編成過程の透明化を！ 

予算編成については、自治体に 

よって公開のレベルが異なります。 

①一切公開していない自治体 

②編成方針（＝依命
い め い

通達）を公開 

③編成スケジュールのみ公表 

④各部の要求額⇒当局の査定額 

⇒首長査定額（理由も）を公開 

予算編成過程の公表をする自治体が増加↗ 

 

↗しています。背景として、私企業と比較

して、税を強制的に徴収する行政組織には

より強い説明責任貫徹の必要性が求められ

ています。予算編成過程の公表は、説明責

任貫徹のために欠かすことができない道具

となりました。 

（参考：松本武洋埼玉県和光市長の話）   

  予算編成過程をＨＰで公開している文京

区の例を見てみましょう。 
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◎文京区 30年度予算編成過程（一部）        単位：円 
 HPで各事業について公表しています。金額の変動があった事業の例です。 

事業名 各部要求額 企画部査定額 区長査定額 前年度予算額 

①ｵﾘﾝﾋﾟｯｸ・ﾊﾟﾗﾘﾝﾋﾟｯｸ推進事業 58,985,000 33,231,000  33,231,000 22,862,000 

②学校：教具教材等物品整備費 91,784,000 91,306,000 92,494,000  88,537,000 

  ↗品川区では、残念ながら、文京区 
のように編成過程や編成日程を㏋で 
公開していませんでした。私は、以 
前、議会で「予算編成過程の透明化」 
を提案しましたが、区側は、消極的でした。 
しかし、平成 31 年度予算で初めて予算編成 
過程（臨時的・政策的経費）を公表します！ 

◇子どもたちに「異変」 「運動するとすぐケガ」。 
都内小学校の養護教諭が言う。「体が硬く、ﾏｯﾄ運動 

や縄跳びなどの後、首や腰に痛みが出る。ﾎﾞｰﾙを投げ
ると１～2ｍ先に叩きつけてしまう子、まっすぐ走れ
ない子もいる」。品川区立鈴ヶ森小学校の甲斐正教（か
いまさのり）校長は、手すりにつかまらないと校舎の
階段をうまく上り下りできない新入生らを心配して
きた。同小は 3 年前からﾎﾞｰﾙ投げや縄跳びを楽しむ
「ｽﾎﾟｰﾂﾄﾗｲｱﾙ」の時間を設けている。品川区の体力向
上策の一環。体力・運動能力調査の成績は全国平均を
上回り、状況が改善された。 参考：1/23 読売新聞 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

Ѽ  月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆  各 7:00-9:30

頃 

ちょっとした話ながわ 

①は企画部が減額しています。 
②は企画部が減額し、区長が増額しています。
それぞれ査定理由を明らかにしています 

（紙面の都合で省略）。区民の方々にお知らせ 
するという本来の責任を果たしています。 
 また、議会でも、この資料を活用して、予 
算審議を有意義に行うことが可能です。↗ 
 

◇電車内、背中のﾘｭｯｸが泣いてる 
 日本民営鉄道協会が毎年調査し 
ている「駅と電車内の迷惑行為ﾗﾝ 
ｷﾝｸﾞ」（昨年 12月発表）で 2018 
年度、「荷物の持ち方・置き方」が 
初めてﾄｯﾌﾟに。中でもやり玉に↗ 

↗挙がったのは、リュックサック。 
昨年度まで 9年連続ﾄｯﾌﾟは、「騒々 
しい会話・はしゃぎまわり」。これ 
を逆転し、過去最高の 37.3％。内 
訳は、「背中や肩の 
ﾘｭｯｸｻｯｸ・ｼｮﾙﾀﾞｰﾊﾞｯｸﾞ 
等」が大半。 
参考：1/30 朝日新聞 

☆私も気を付けます！ 


